

# Las Provincias de Levante



Teléfono núm. 8.

DIARIO DE LA NOCHE

Teléfono núm. 8.

AÑO VI. || SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes.—Fuera 4 trimestres. Números sueltos, 10 céntimos. || MURCIA 30 DE DICIEMBRE DE 1891 || DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza || N.º 1582 de los Apóstoles, núm. 20

## AVISO

**LA INNOVADORA** pone en conocimiento del público, que accediendo á los deseos manifestados por varias comisiones de panaderos de esta ciudad, desde el día 31 del presente mes, cesa en la elaboracion de pan.

## MANUEL PRECIOSO

ALMACEN DE CARBON

32, CAPUCHINOS, 32. — TELEFONO NÚM. 13

SERVICIO A DOMICILIO

NOTA DE PRECIOS

Carbon París, 6'25 pesetas quintal.—Id. encina cribado, 6 id. id.—Id. raices id. 5 id. id.—Id. cepa y pino en jabegones, 4'75 id. id.—Carbonilla de encina, 4 id. id.—Cisco superior, 2'50 id. id.—Por arrobas sueltas, 0'75 id.—Leña de serrería y olivo, 2 id. id.—Carbon luz para encender, 0'10 paquete.

NOTA.—Los dependientes de mi casa llevan escrito en la gorra el nombre de mi almacen

## A PREPARARSE

En la estereria de **JUAN HERMOSILLA** se han recibido los géneros para la temporada de invierno con rebaja de precios á los años anteriores.

Alfombra de pita tela doble, la de 10 reales á 8 reales vara.—Idem Batabia diferentes y nuevos dibujos á 6 reales y medio.—Estera de pita lisa, infinidad de dibujos á 5 reales y medio.—Yutes de diferentes dibujos á precios baratísimos.—Gran surtido en cordelillos de esparto y pita á 4 y medio y 5, el más superior, á elegir en dibujos, vara cuadrada.—Gran variedad en estera de pleita de colores á 3 reales vara cuadrada, y 2 y medio vara de tiro.—Estera de pleita gorda blanca del país, para iglesias y oficinas, á 3 reales vara cuadrada.—Estera de junco blanca de 1.<sup>a</sup>, la más superior á 3 reales vara cuadrada, idem á 2 reales y medio vara.—Limpia-barros, diferentes tamaños á 6 y 8 reales uno.—Esteras de junco de 10 palmos largo por 6 ancho á 10 reales.—Id. de junco de colores de 8 palmos por 4 ancho á 6 reales.—Idem esteritas de id. de colores de 6 largo por 3 ancho á 4 reales, diferentes dibujos; hay donde elegir.

Gran surtido en esteras de pleita cuadradas de color, desde 4 reales vara en adelante. Feludos de color y blancos á 6 y 8 reales de color de los más grandes y mejores.

Todos los géneros antes anunciados son colocados dentro de las habitaciones que se desean sin alterar los precios, dentro de la poblacion.

Los cordelillos por fardos de 40 varas, á 40 y 45 pesetas uno, á elegir en dibujos.

En el mismo establecimiento se colocan toda clase de alfombras nuevas y usadas y esteras usadas á precios muy arreglados, y se encuentran todos los géneros del ramo de estereria. Visítad el establecimiento y os convencereis de la verdad de sus precios y abundancia de géneros.

**Plano de San Francisco, 30**

Al lado de las monjas

**ISABELAS Y TERESAS**

40-36

**Ultramarinos y Comestibles**

DE

**MARIANO GARRIGÓS LOPEZ**

CARNECERIA, NUM. 7

Para la vigilia de Noche-Buena se ha recibido el legítimo bacalao de Escocia, conservas de pescados de todas el ses incluso el rico atun de rueda, conservas de hortalizas y legumbres, queso tierno crema de la crema con vegiga y sin ella y huevos de mujol.—Para los días de Navidad un surtido completo de vinos y licores de todas clases, salchichon nuevo de Vich, embutidos del país y todo cuanto el público desee de un establecimiento bien surtido en ultramarinos y comestibles.

## Laprotesis dentaria moderna

Se halla desempeñando su gabinete en esta ciudad el Sr. González Vera, dentista de S. M. la Reina Regente y sucesor de los señores Francelius y Delgado. Sociedad, 17.

## El pan nuestro.

Los periódicos vienen muy gozosos por que se ha cubierto el empréstito nacional por dos veces.

Aplaudamos el patriotismo de los que se desprenden de su dinero para salvar la hacienda, y quiera Dios que no modifiquen su noble actitud y persistan en ella, porque los empréstitos van á ser el pan nuestro de cada día.

Empréstito fué el arriendo de los tabacos, aunque se le diera el nombre pudoroso de anticipo, y empréstito será lo que venga, por que el presupuesto de la nación está ya visto que no pueden nivelarlo los partidos políticos, cada día más desautorizados para la buena gestion de la fortuna pública.

Este gobierno conservador está pagando las deudas que dejó pendientes el partido liberal con su desastrosísima administracion, y de seguro el gobierno que al actual suceda tendrá que pagar las trampas que este deje y así sucesivamente, como dice Cortazar en su obra de matemáticas.

Total; que el país está perpétuamente sometido á un concurso de acreedores, hasta que Dios tenga piedad de España.

Y aun hay políticos tranquilos y satisfechos que atentos solamente á sus ambiciones, solo piensan en el goce sensual del poder, «en mandar»—como ellos dicen—en que el partido disponga de todos los puestos y organismos de la administracion pública para regodeo de los amigos y compadres.

Y sigan los empréstitos y despilfarros, hasta que el exceso del mal imponga soluciones salvadoras.

## A los vinicultores de la provincia

Con mucho gusto publicamos la siguiente circular, á la que concede nos mucha importancia.

Dice así;

«La crisis que atraviesa la industria vinícola del país por causa de la elevacion de las tarifas aduaneras en la República vecina, ha impulsado á los que suscriben á promover una reunion de vinicultores de esta provincia, para estudiar la situacion que se ha creado á nuestro mercado de vinos y buscar los medios de defensa necesarios para conjurar los males que nos amenazan. Con tal propósito, el día 3 de Enero próximo, á las tres de su tarde, se

celebrará en esta capital, en el salon de actos de la Real Sociedad Económica de Amigos del País, una reunion de vinicultores, á la que tenemos el honor de invitar por si gustan asistir, á cuantos individuos no hayan recibido invitacion especial, para ilustrar con sus conocimientos y experiencia los asuntos que se traten, y para que los acuerdos que se adopten lleven la autoridad, que seguramente les dará la cooperacion de la mayoría de los cosecheros de esta region.

Con este motivo, tienen el honor de ofrecerse de V. afectísimos s. s. q. b. s. m.—El Director de la Real Sociedad Económica, Vicente Perez Callejas.—El Presidente de la Sociedad Vitícola, P.—El Conde de Roche.—Diego Gonzalez Conde, Pascual Abellan Sanchez, Eleuterio Peñafiel, Tomás Museros y Rovira, Florencio D'Estoup, Alejandro de Martinez, Eduardo Pardo Moreno, Ricardo Codorniu, José Calvo Garcia».

Hay que aplaudir que personas tan competentes como las que suscriben la precedente circular, se hayan decidido á entrar por esas corrientes de salvacion.

El que aqui se reunan unas cuantas personas de viso y de importancia para defender los intereses públicos, es un verdadero acontecimiento.

Las reuniones se vienen limitando á la política y á sus exigencias menudas y á veces indignas.

Ahora que felizmente, aunque con lentitud, se vá operando en esta una saludable reaccion en pró de los intereses provinciales, esperamos que los vinicultores, á quienes se refiere la precedente circular, acudan á la reunion convocada, de la que seguramente saldrán fecundas soluciones en beneficio de la hoy gravemente amenazada, riqueza vinícola de la provincia.

## La naranja.

Los periódicos valencianos llaman la atención del gobierno sobre el conflicto que amaga á los cosecheros de naranja.

En la actualidad, y con arreglo al convenio comercial entre España y Alemania, que fenece en 1.º de Febrero de 1892, los cien kilos de naranja pagan cuatro marcos, ó sean cinco pesetas. Al terminar el tratado, tendrá que pagar la naranja española doce marcos, ó sean quince pesetas. Y como en el tratado que há poco se estipuló entre Alemania é Italia, esta nacion seguirá pagando cuatro marcos por su naranja, resultará que todo lo que se consuma en Alemania será italiano, quedando España completamente excluida de la competencia.

## TERCERA REUNION

DE LOS MAESTROS DEL PARTIDO JUDICIAL DE CIEZA

El 28 del actual se reunieron en junta general los Profesores de instruccion primaria del expresado partido, siendo la concurrencia más numerosa que en las reuniones anteriores, por el apacible y templado día que hizo, y porque, aprovechando las vacaciones escolares de pascua, les era más fácil la asistencia á los Maestros que viven á cinco y seis leguas de la cabeza del distrito,

Merece toda clase de encomios la actividad que vienen desplegando estos Profesores para realizar el mejoramiento de la clase y de la enseñanza en su distrito. Igual entusiasmo por los ideales de la instruccion popular y por la unión del Profesorado primario, debiera despertarse en los demas partidos judiciales, y la asociacion del Magisterio murciano llegaria en breve á ser un hecho.

Los acuerdos más importantes que en la mencionada reunion se tomaron fueron:

1.º Que empiece en el segundo trimestre de este año económico á hacerse efectiva la tributacion del medio por ciento del sueldo con que cada profesor ha de contribuir para los gastos de asociacion. Los Profesores enviarán sus cuotas, por el conducto que estimen más conveniente, al Tesorero D. Francisco Perez Cervera.

Varios Profesores dieron cuenta detallada de las gestiones practicadas en sus respectivas localidades cerca de los Municipios, Juntas locales y de las familias y de las Escuelas; y expusieron las mejoras que habian conseguido realizar. Este punto fué el que más tiempo ocupó de la sesion, y al que se le prestó la atencion más preferente. Hay muchas deficiencias que subsanar en materia de instruccion primaria en los distintos pueblos del partido; deficiencias que no son exclusivamente de ésta ó de aquella localidad, sino que es un mal general que afecta á toda la nacion. Poco es lo que se gasta en España en instruccion primaria, comparativamente con otras naciones, pero son todavía menos los resultados que se obtienen, debido á los malos é inservibles locales destinados á las clases escolares, á la irregularidad en los pagos, con lo que, muchos Directores de Escuelas públicas no pueden proveer del material necesario á sus Establecimientos, y, sobre todo, á la falta de educacion escolar en el comun de las gentes, y especialmente de las que viven en los pueblos agrícolas, que desconocen la altísima importancia de la educacion é instruccion propular y la desprecian, siendo así que en ella tienen su más eficaz redencion y el medio para conquistarse la consideracion y estimacion social que se les niegan por su incultura.

El relativamente considerable número de mejoras conseguidas en algunos pueblos bajo la influencia de la asociacion, á cuyo nombre se han recabado aquellas de las autoridades, fué objeto de que se encomiara lo altamente beneficioso que es para el fomento de la enseñanza el Profesorado unido. Sobre este extremo, se acordó dirigir un agradecido voto de gracias á los Ayuntamientos y Juntas locales que han atendido las justas peticiones de los Maestros.

Sobre la creacion de un periódico profesional, se acordó nombrar una comision que gestione el modo de hacer la publicacion en condiciones más económicas y de más eficaces y mejores resultados para los intereses de la Asociacion y bien de la enseñanza.

La reunion tuvo lugar en casa del ilustrado profesor, D. Pascual Martinez Abellan; y la espléndida comida, abundante en profusion de platos admirablemente confeccionados, de vinos y licores con que los maestros de Cieza obsequiaron á sus compañeros, estuvo á cargo de su amable y simpática señora, que no se olvida del más insignificante detalle para hacer agradable la mesa.

A la hora de los brindis, se pronunciaron elocuentes alocuciones por los Profesores Sres. Molina Gonzalez, Martinez Abellan, Garcia Sanchez, Ruiz, Perez Cervera y otros que sentimos no recordar.

